



## **LE PRIX D'UNE STÉRILISATION FÉLINE AU QUÉBEC EN 2018**

Dans le cadre de la Semaine nationale de la stérilisation animale au Québec, l'AMVQ a effectué une enquête afin d'évaluer jusqu'à quel point, les médecins vétérinaires « subventionnent » la stérilisation féline.

Pour ce faire, un sondage a été réalisé à la grandeur du Québec, en décembre 2017, auprès de 72 médecins vétérinaires propriétaires d'établissements vétérinaires dans le domaine des animaux de compagnie.

### **CHATS**

Afin de tenir compte des coûts réels d'une castration féline réalisée dans les règles de l'art exigées par l'Ordre des médecins vétérinaires du Québec et dans des conditions optimums pour la sécurité de l'animal, le montant suggéré dans l'actuel Guide tarifaire de l'AMVQ en pratique des petits animaux est de 194,45 \$.

Au Québec, le coût médian, en décembre 2017, d'une castration féline se chiffrait à 118,50 \$. Ceci indique que le prix médian est de 39 % inférieur à celui suggéré au Québec.

### **CHATTES**

Afin de tenir compte des coûts réels d'une ovario-hystérectomie féline réalisée dans les règles de l'art exigées par l'Ordre des médecins vétérinaires du Québec et dans des conditions optimums pour la

sécurité de l'animal, le prix suggéré, cette année, dans l'actuel Guide tarifaire de l'AMVQ en pratique des petits animaux se chiffre à 257,70 \$.

Au Québec, en décembre 2017, le prix médian d'une ovario-hystérectomie féline était de 170 \$. Ceci indique que le prix médian est de 34 % inférieur à celui suggéré.

## CONCLUSION

Ces résultats indiquent que la médiane des honoraires de stérilisation féline au Québec est de 37 % inférieure aux couts établis pour respecter les normes optimales d'exercices de la profession vétérinaire qui vise à assurer la sécurité et le bien-être des patients.

Cela démontre une fois de plus que depuis des années, les médecins vétérinaires, en réduisant substantiellement le cout réel des stérilisations, subventionnent la régulation des naissances chez les chats et les chiens. À cela s'ajoutent des milliers de chats errants ou abandonnés qui sont stérilisés gratuitement lors de la Semaine nationale de la stérilisation et tout au cours de l'année à la grandeur de la province.

Concernant les écarts d'honoraires qui existent parfois entre les établissements vétérinaires, pour une même intervention, cela s'explique par les frais d'exploitation des différents types d'entreprises, engendrés par la localisation géographique, l'ensemble des services offerts sur place, les heures de disponibilité, l'offre de service d'urgence, le temps d'hospitalisation, le personnel disponible et le suivi périchirurgical.

Ainsi, lorsque l'on vous demande le prix d'une stérilisation, assurez-vous de bien détailler toutes les procédures impliquées, et ce, afin de permettre à votre éventuel client les variations qu'il aurait pu constater.



Semaine nationale  
de la stérilisation  
animale au Québec